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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE NOVEMBRO DE 

2021 

No dia 09 de novembro de 2021 (terça-feira) às 14h15min (quatorze horas e quinze 1 

minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/86530113417?pwd=VUxyc1FtL0FqYnhVQVdGNDdMcmdH3 

dz09, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – 4 

COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes Marcon e 5 

secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 21 (vinte e 6 

um) conselheiros, sendo 18 (dezoito) entidades com direito a voto, a saber: os 7 

representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e a 8 

suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria 10 

Municipal de Planejamento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria 11 

Municipal de Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do SeMAE; o titular 12 

Manoel de Jesus Gonçalves e a suplente Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal de 13 

Habitação; o titular Antônio Carlos de Souza Pilon, da Policia Militar ambiental; o titular 14 

Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; a titular Mariana Ventura 15 

Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento; e os representantes 16 

da sociedade civil, a Titular Gabriela Atique Fernandes, do Centro Universitário de Rio 17 

Preto- UNIRP; o titular Marcus Vinícius Gabriel, do Centro Universitário do Norte 18 

Paulista – UNORP, a titular Georgia Padiar Peres, do SENAC; a titular Claudia Regina 19 

Bonini Domingos, da Rotary Club; o titular Jefferson Antonio Lopes, do CIESP; o titular 20 

Ilson Aparecido Martins, do SINDALQUIM; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva e a 21 

suplente Dirce Delega Argueles da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais- 22 

AAMA; o titular Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil 23 

(22°seção)- OAB; o suplente Alceu Segnorini Júnior, da Cooperlagos; e a titular Vania 24 

Gonçalves Venturelli, da SINDUSCON SP. Também estiveram presentes 3 (três) 25 

convidados, a saber: Larissa Tiago Volpi, do Setor de Análise e Laudos - Viveiro 26 

Municipal - Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; Carlos Alberto 27 

Savazo, inspetor fiscal de posturas da Secretaria Municipal de Serviços Gerais; e 28 
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Beatriz Ola de Azevedo, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo. 29 

Justificaram a ausência: Mônica Regina Bocchi da FATEC; Patrícia Redigolo Pichinin 30 

Oger da ACLIVET; Lucíola Guimaraes Ribeiro e Wendel Edson Silva do DAEE. Todos 31 

os membros e convidados assinaram lista de presença virtual, por meio do Google 32 

Forms no endereço https://forms.gle/v4urc4ps57Cx91Qh7. A Presidente Gabriela 33 

Atique fez a abertura da reunião, agradecendo a presença de todos, e pediu para que 34 

o Secretário-Executivo Fernando Fausto desse andamento. Fernando conduziu o 35 

primeiro item do expediente sobre a apreciação e aprovação da ATA de outubro 36 

encaminhada a todos e, não houve nenhuma manifestação, a ATA foi aprovada. 37 

Entrando o segundo item do expediente realizou a leitura do e-mail enviado pela 38 

conselheira Mayara Carrasco da ACIRP onde informou que o suplente Wilson 39 

Soubhia vai substituí-la nas reuniões gerais e de planejamento representando a 40 

ACIRP durante a licença maternidade. Dando andamento na pauta e com o 41 

consentimento dos presentes, houve uma inversão na ordem do dia, e o primeiro 42 

assunto foi a apresentação sobre as estatísticas quanto a podas drásticas no 43 

município, abordado pela engenheira agrônoma Larissa Volpi, responsável pelo Setor 44 

de Análise e Laudos da Sec. Munic. do Meio Ambiente e Urbanismo e Carlos Alberto 45 

Savazo, Inspetor Fiscal de Posturas da Sec. Munic. Serviços Gerais. Fernando 46 

passou a palavra à Larissa Volpi que compartilhou uma apresentação de slides sobre 47 

as Podas autorizadas pelo setor de análise e laudos do Viveiro Municipal. Informou 48 

sobre como solicitar poda de árvores e apresentou o histórico de solicitações de 49 

autorizações para a realização de podas do início de outubro de 2020 (dois mil e 50 

vinte) até 31 (trinta e um) de agosto de 2021 (dois mil e vinte e um), e tabela 51 

comparativa da quantidade de árvores podadas do ano de 2017 (dois mil e 52 

dezessete) a 2021 (dois mil e vinte e um). Explanou sobre as legislações vigentes e 53 

informou sobre as preocupações da poda em forma de topiaria e sobre as podas 54 

drásticas. Com a palavra, Carlos Savazo apresentou Memorando encaminhado ao 55 

Conselho contendo informações da quantia de notificações, multas e valores gerais 56 

de podas drásticas durante o período de 01 (um) de janeiro de 2021 (dois mil e vinte 57 

um) à 25 (vinte e cinco) de outubro de 2021 (dois mil e vinte um). Após vários 58 

https://forms.gle/v4urc4ps57Cx91Qh7
https://forms.gle/v4urc4ps57Cx91Qh7
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questionamentos e debates sobre o tema, Luiz Braga sugeriu uma reunião na Câmara 59 

Técnica do Conselho para se estudar a possibilidade de o Conselho encaminhar uma 60 

proposta de um edital pelo Fumdema de contratação de um projeto de educação 61 

ambiental sobre o tema. Luiz aproveitou para apresentar a Engenheira Ambiental Ana 62 

que poderá representar o Semae no Comdema. A Presidente Gabriela deu às boas 63 

vindas à Ana e quanto à proposta de Luiz Braga, se comprometeu a colaborar com a 64 

elaboração do edital, disponibilizando as câmaras técnicas de Recursos Hídricos e 65 

Biodiversidade, junto com a de Planejamento, para trabalharem juntas, propondo ao 66 

Conselho a elaboração de uma resolução de apoio a aplicabilidade da Lei quanto às 67 

podas. Larissa ainda explanou sobre a previsão de capacitação para podadores 68 

ministrada pelos técnicos do Viveiro Municipal, e Luiz sugere incluir no convite para o 69 

curso as administradoras de condomínios. Gabriela se colocou a disposição para 70 

auxiliar na capacitação, e destacou que o tema deve ser sim discutido nas CTs do 71 

Conselho. Luiz reiterou pensarem em uma campanha educativa. Gabriela abriu a 72 

palavra aos membros para mais colocações, não havendo, Fernando deu andamento 73 

com o próximo tópico, Deliberação sobre a proposta de Alteração da Lei do Comdema 74 

discutida pela Câmara Técnica de Planejamento, onde foi apresentado o artigo 3º, 75 

onde as alterações finais foram incluídas. Fernando reforçou que todos receberam 76 

previamente o documento na íntegra por e-mail e não houve manifestação contrária 77 

até então. Gabriela fez a leitura da sugestão de nova redação do artigo 3º, e após, 78 

abriu para manifestação dos membros. Os membros discutiram e concordaram de 79 

conduzir a votação nominal, com exceção dos que não puderam utilizar o microfone 80 

se manifestaram pelo chat. Após a chamada nominal dos membros presentes, a 81 

votação foi por unanimidade a favor da proposta apresentada. A Presidente Gabriela 82 

declara aprovada a proposta de alteração da legislação do Comdema seguindo para 83 

as tramitações legais, agradecendo a todos pelo trabalho, pelos debates e 84 

discussões. Larissa solicitou a palavra e questionou ao Representante da Polícia 85 

Ambiental, se quando há uma poda drástica que cause um dano irreversível na 86 

árvore, se poderia caracterizar crime ambiental, e se poderia haver um trabalho em 87 

conjunto, e em caso contrário, aproveitou para sugerir que para a próxima revisão do 88 
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Plano Diretor de arborização Urbana, já sejam pontuadas algumas situações. 89 

Gabriela passou a palavra ao Capitão Pilon que esclareceu que a hipótese levantada 90 

por Larissa. Gabriela agradeceu as participações e Fernando deu andamento na 91 

pauta. Não havendo informes das CTs, Fernando informou sobre o convite recebido 92 

por e-mail, encaminhado a todos os membros do Conselho, para a Palestra “A mulher 93 

indígena nas cidades e como mantemos nossas tradições”. Não havendo mais 94 

informes, a Presidente encerrou a reunião com cumprimentos e agradecimentos aos 95 

conselheiros presentes. 96 
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